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创新中国产业园作为浙江省杭州市下城区未来发

展“两轮驱动”的重要组成部分，引领高新技术产业向

前推进，我们将着力把“产业园”打造为集信息软件、电

子商务、物联网、生物医药、健康服务、新能源、节能环

保等高新技术企业，以及科研设计院所、科技创新载

体、科技金融等高新服务业企业于一体的现代示范园

区。我们诚邀您的加盟。

联系方式：杭州市下城区科学技术局
0571-85820615

创新中国产业园创新中国产业园··东新分园东新分园

创新中国产业园·集品科创分园坐拥杭州中央商务区，位于商业发达的和
平会展中心东300米，交通便利，距地铁口仅150米。这里是创新创业的集聚
地，这里是人才荟萃区，这里是杭州政策高地！欢迎合作，欢迎加盟，多谢关注，
推介有奖。

创新中国产业园创新中国产业园··集品科创分园集品科创分园

联系人：沈先生 电话 13958026342

园区概况

创新中国产业园东新分园暨智谷创新广场
地处下城区善贤路4号，已规划地铁五号线，
BRT快速公交换乘中心，交通便利。总面积
27368平方米，共地上四层，地下一层。

园区定位

以建设创新型科技园区、大学生创业基地
为重点。为产业化企业、大学生创业、初创期的
小微科技企业的孵化培育、服务式小型办公室等
提供多种办公创业空间。

园区配套

公共服务大厅（含总台服务、洽谈区、小型
会议室、大型多功能会议室、休闲吧、咖啡吧等）、
内部食堂、健身活动中心、桌球娱乐室、顶楼足球
场等。提供企业注册代办（大创免费代办）及财
务委托管理，免费参加区组织的创业实训及一对
一团队辅导等多种服务。旨在打造服务式创新
广场，企业家们的创业俱乐部。

招商热线

钟先生18105711266 0571-56920112

14岁的贵州女孩小雪患了心脏病，病贫交加使一
家人顿时陷入困境，经浙江援黔医生牵线搭桥，杭州
的医院、医疗救助基金与社会热心人士鼎力相助，终
使身患重疾的女孩绝路逢生，重扬生命风帆。

小雪家住贵州省凤冈县农村，家境虽不好，一家
人还算平平安安过得去。

去年4月，身子单薄但还算健康的小雪，病了且很
重。刚开始，双腿不能弯曲，同时，心脏出现问题，胸闷、
心悸、气急。当地医院确诊，小雪的病竟已发展到威胁
生命的程度，她患风湿性心脏病，心脏彩超显示:二尖瓣
反流重度、三尖瓣反流伴心包积液，严重心衰……医生
坦言，小雪的心脏病非动手术不可，否则发展下去性命
难保。几个月的住院检查，东奔西走，没动手术就花
去20多万元，倾其家嚢还举债，这让做父母的一筹莫
展。

转机出现在 10下旬至 11月初。当时，作为凤冈
县人民医院对口医疗帮扶单位的浙江省人民医院，派
遣心内科副主任医师岑雪降等多学科 10名专家来到
凤冈县。

岑雪降通过凤冈县人民医院与浙江省人民医院
间远程会诊系统，与所在医院心胸外科专家崔勇分析
了病情，认为可以手术且应及早进行，对治疗效果及
术后康复都有利。同时限于当地设备技术条件，来杭
手术更为理想。

12月 1日，小雪及父母亲踏上幸运之旅，第一次
乘机来到杭州。经过一系列检查和充分准备，心胸外
科副主任崔勇团队在相关科室协助下，于7日为小雪
施行了二尖瓣置换+三尖瓣成形手术，手术顺利，恢复

迅速。
17日一早查房，专家认为恢复良好。18日，小雪

及父母亲踏上回家之路。忧愁至欣喜大逆转，小雪和
父母如冬日里迎来一股暖流，十分温暖：走投无路时，
很幸运遇见你们，全家人不胜感激，将铭记于心。

相对于先天性心脏病、心肌梗死等心脏病，风湿
性心脏病现如今似乎少人熟知，崔勇介绍，现在在城
市风湿性心脏病较少见，病人大多发生在一些生活条
件与医疗条件比较差的地方，比如农村。

风湿性心脏病是一种自身免疫性疾病，通俗地
说，就是我们自己的免疫系统损害我们自己的组织所
造成的疾病。在一些生活条件与医疗条件比较差的
地方，一些病人感染了链球菌（不少患者常把发病时
的发热、乏力误为一般的感冒发烧），A族链球菌产生
了一些咽炎、扁桃体炎等感染的情况，这个时候自身
的免疫系统就辨认出并且记住了这些链球菌的样子，
再次发生感染的时候，免疫系统就会去对抗它。

“可这个链球菌的样子和我们心脏里面的瓣膜、
心肌里边的某些细胞的样子非常像，所以被记住的样

子就包括了心脏的组织，在反复的免疫系统的攻击当
中，它也就自己攻击了心脏的瓣膜、心肌等其他结构，
产生了反复的炎症，时间久了心脏的病变就很明显，
这时候产生的心脏病叫风湿性心脏病。”

心脏部位的病理变化主要发生在心脏瓣膜部位，
表现为二尖瓣、三尖瓣、主动脉瓣中有一个或几个瓣
膜狭窄和（或）关闭不全。患病初期常常无明显症状，
后期则表现为心慌气短、乏力、咳嗽、肢体水肿等。“由
于心脏瓣膜的病变，使得心脏在运送血液的过程中出
现问题，如瓣膜狭窄，使得血流阻力加大，为了射出足
够的血液，心脏则更加费力地舒张和收缩，这样使心
脏工作强度加大，效率降低，心脏易疲劳，久而久之造
成心脏肥大，直至心力衰竭而死亡。”

崔勇提醒，风心病重在预防，首先平时要注意居
住卫生，对上呼吸道感染后出现的急性扁桃体炎、咽
炎、中耳炎等急性链球菌感染要积极彻底治疗，防止
发展导致损害心脏瓣膜。一旦确诊风湿性心脏病，须
及早治疗，否则对生活影响很大，甚至危及生命。

宋黎胜

很多家长认为，孩子眨眼、揉眼，注意力不集中，
是个习惯问题。等到孩子出现复视、头痛、呕吐等症
状时，家长又会带孩子去看神经科。其实，这可能是
视疲劳引起的。

流行病学研究结果显示，23％学龄儿童有不同程
度的视疲劳。由于儿童可能无法准确地表述眼部不
适症状，所以常被漏诊误诊。

人在近距离用眼时，会动用眼部力量。一般人习
惯的阅读距离在33～40厘米。理论上来说，为了看清
书本上的字，对于33厘米的阅读距离而言，人眼需要
付出3个屈光度的力量，这个过程就是调节。光线由
一种物体射入另一种光密度不同的物质时，光线的传
播方向产生偏折，这被称为屈光现象，表示这种屈光
现象大小的单位是屈光度，常用“D”来表示。1屈光
度或1D，就是常说的100度。远处物体发出光线经过
眼睛的屈光系统折射后，汇聚在视网膜上，当物体逐
渐移近眼睛，光线会更加发散，最后汇聚在眼睛视网
膜后方，视物会变模糊。这时候晶状体变凸，以增加
屈光力，从而对发散的光线产生更大的汇聚力，聚焦
在视网膜上。注视近处物体时，双眼同时向内转，将
视线向中间聚集，这个过程就是集合。

远视性视疲劳在儿童中最常见。远视是指远处

平行光束经过眼球折射后成像于视网膜之后的一种
屈光状态。与近视正好相反，学龄前儿童生理上由于
眼轴较短，常表现为生理性远视，一般为+200至+300
度（近视为负度数，远视为正度数）。直到学龄期，眼
睛发育才接近正常。但儿童由于调节作用强，即便有
轻度远视甚至中度远视，也可借调节作用保持远近视
力正常。阅读过久以及长时间近距离看电视，产生调
节性疲劳，容易出现诸多眼部症状。久而久之，只有
不停地眨眼以代偿视疲劳。阅读距离过近，不但需要
加强调节，同样需要过多的集合，又出现了集合性视
疲劳，从而加重了眼部不适症状。儿童视疲劳还与屈
光状态有关，中低度远视（低于+500度）及远视散光，
由于过度使用调节，易发生眼睛疲劳。

近视性视疲劳是“缺练”造成的。很多家长认为，
孩子近视后，看近距离时应该摘掉眼镜。研究证明，
近视患者并非由调节过强造成，很多时候调节不足甚
至调节灵活度下降才是主要病因。简单地说，眼睛的
调节功能也是需要经常锻炼的。当青少年近视患者
看近处长期不戴眼镜时，由于近点聚焦在近处不需要
动用调节力，日积月累，调节功能进一步减退。这时
就和老年人的花眼情况相似，小小年纪出现“小花
眼”。同时，调节不足可能会继发集合不足或者集合

过度，表现为外隐斜或内隐斜，并出现一系列眼部不
适症状。也有一些患者眼部不适是由于眼镜过度矫
正，看近时又坚持戴眼镜，出现调节过度、调节紧张。

集合功能异常也可以引起视觉疲劳。当人眼注
视近距离的物体时，需要有足够的集合储备，才能保
证两眼视线持续聚焦在物体上。集合功能不足时，由
于不能遏制眼球本身的外斜趋势，视物久后即出现阅
读疲劳，表现为眼痛、头痛、头晕、恶心、复视等。

可见，视疲劳既可能由远视导致调节过强引起，也可
能由近视不戴眼镜调节力不足引起，治疗需要因人而异。

配戴合适的远视及散光镜治疗，是矫正儿童远视
性视疲劳的重要方法。患儿戴镜治疗后，要定期复
查，酌情调整眼镜度数和矫正方法。低度远视的儿
童，如果经常出现视疲劳症状，即使是远近视力均正
常，也应在读写时戴用矫治眼镜以减轻眼疲劳，同时
预防近视的发生。应增加远近交替注视类运动，包括
打乒乓球、打羽毛球等。近距离工作要坚持戴眼镜，
以增加调节力的使用。

近视过矫导致调节过强引起的视觉疲劳症状，需
要散瞳验光确定准确近视度数，调整眼镜处方，去掉
过矫因素的影响。在生活中，应当减少持续近用眼时
间，加强远近交替注视运动。 徐琼

不久前，一个几年前的视频节目又在网上火
了起来，视频名字很吓人：《“毒中之王”蔬菜竟是
它！目前正大量上市，去毒方法要记牢！》视频里
所说的“毒中之王”，是指空心菜。节目中的“营养
师”声称，“空心菜是吸收农药和铅等重金属最厉
害的蔬菜”“国外都拿空心菜净化土壤用，没人
吃”。此消息一出，很多吃惯了空心菜的消费者感
到不安：真相果真如此吗？以后还能不能放心地
吃空心菜了？

空心菜当真是吸附重金属和农药残留最多的
吗？这种说法是站不住脚的。

首先，土壤环境中的重金属很多。空心菜可能
对某一种重金属的吸附能力相对较强，但对其他重
金属的吸附能力就比较弱。广州市一项研究发现，
油麦菜对镉的富集能力就比空心菜强。江苏省相
关机构曾选取了包括空心菜在内的5种蔬菜送到检
测机构检验，结果显示每种重金属含量最高的蔬菜
各有不同。

其次，某种蔬菜对重金属富集能力强，也不一
定意味着它所含的重金属就一定超标。科信食品
与营养信息交流中心科学技术部主任阮光锋说：

“重金属含量高低、是否超标，由产地环境决定。只
要生态环境中土壤、水源等重金属不超标，就不用
担心。”在江苏省相关机构的检测中，5种蔬菜虽然
都含有一定的重金属，但其含量远远低于国家安全
限量标准。国家对砷的限量标准是每公斤不超过
0.5毫克，检测发现每公斤空心菜砷含量只有 0.017
毫克。

事实上，一些外国人不吃空心菜，完全是饮食
习惯的原因。且不说不同国家，即便同一国家不同
地区，对于不同的蔬菜也有不同的偏好。因为有外
国人不吃空心菜就说空心菜有毒，这完全是搞错了
因果关系。

现在，我国已建立起一整套严格的蔬菜质量安
全把控体系。在土壤检测、选种育苗、生长过程中
农药的使用等环节，国家都有明确的标准；在上市
前，市场监管、商务等有关部门会严格抽检；一直到
摆上百姓餐桌前，都有相应的把关程序。消费者在
正规菜市场、商场、超市购买的空心菜，是可以放心
食用的。 齐志明

日前，浦江县口腔医院的流动医疗小组自带
牙椅等医疗设备，来到地处浦江东部山区的治平
中心小学，专门为该校二年级的学生做了“爱护牙
齿从小做起”为主题的窝沟封闭、预防龋齿专题知
识讲座，医生们在现场为学生们答疑解惑，经过 4

天的诊疗，该校200多名适龄学生已全部完成免费
窝沟封闭。

据悉，当地县教育局和县卫生局争取适龄儿
童窝沟封闭项目覆盖率和窝沟封闭率均不低于
80%，力争做到需查尽查、应封尽封。 沈建中

胸闷心悸，如巨石压胸般难受

贵州风心病女孩在杭获新生

免费窝沟封闭惠及山里娃免费窝沟封闭惠及山里娃

空心菜重金属含量
一定超标吗？

孩子老眨眼，当心视疲劳

杭州市开通预防接种智能预约服务啦！
从即日起，市民即可通过“杭州健康通”App中的

“免疫预约”模块预约接种疫苗，家长可根据自身情况
自行选择下次疫苗接种时间。通过该平台家长还可
以查询儿童接种信息，了解自己宝宝的接种完成情况
和接种计划情况。此外，该App还能及时提醒家长宝
宝的疫苗接种时间，以免家长遗忘，可以说是非常贴
心的App了。

目前杭州市 100家接种门诊已开通预约服务，其
中22家使用本区县的预约系统，后期将进一步整合，
其他门诊具体开通情况请咨询当地接种门诊。

在很多城市预约挂号要下载一个App，各家医院
报告查询要登录每家医院的App或者微信公众号，怀
孕了建母子健康手册要下载一个App，孩子出生后预
防接种预约又得下载一个App，杭州市卫计委在“杭州
健康通”App中提供了全方位一站式的互联网+医疗
健康服务，实现母子健康服务更温馨，是杭州市深化
医疗卫生服务领域“最多跑一次”改革的又一项重要
成果。 刘艳

杭州开通预防接种
智能预约服务
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今后，绍兴市柯桥区市民到医院看病，不用携
带胶片了，这主要得益于该区医疗单位即将进入

“影像云”新时代。患者不管去基层卫生院还是区
级大医院看病拍片，不但能告别拍片必须凭胶片，
而且能实现所有影像资料共享。

什么是“影像云”？简单来说就是将医院拍片
的影像及病理资料图像上传至云平台，医生或患者
不依靠传统胶片也能看到拍片影像，而且还可以在
手机、电脑等智能终端上调阅、诊断病人的放射、超
声等影像资料。

过去，患者在医院拍完CT和X光后，取片排队
费时费力，复诊时所有片子还得随身携带，不能漏
掉任何一张。如今，随着“影像云”的上线，患者再
也不用拎着袋子、拿着胶片去就医了。患者拍片之
后，通过扫描二维码就可以查看自己的拍片结果。
这给患者解决了携带麻烦的问题，也给医生在观察
影像时提供了更加清晰的图像。

“影像云”还能规避传统胶片费用较高和保管
不便的问题，患者胶片成本下降了 40%，从一套 36
元左右下降到20元，保存时间十年以上。同时，“影
像云”实现了影像图文的全覆盖及结果共享互认，
使检查更全面更方便。“影像云”平台运行之后，病
人在基层医院的影像，上级医疗机构的医生可在线
实时调阅查看，影像结果动态展示，多维成像，辅助
医生全面诊断。

“目前是全区医疗机构实现‘影像云’共享，以
后，系统将实现全省共享，老百姓会更方便。”柯桥
区卫计局有关人员表示，现在患者如果要出省就
医，也可以将拍片的结果拷入优盘携带至外省医
院。

目前，绍兴第二医院、柯桥区妇保院已开始使
用“影像云”平台。不久后，所有医疗单位全面进入

“影像云”时代，逐步构建绿色生态、全面便捷的医
疗环境。 钟伟 叶红

不用带胶片 扫码就能见
柯桥医院实现影像云共享


